

NO SE DESIGNA AUN A SUCESOR DE TORRELIO

Prosiguen consultas a nivel castrense

(Jornada).— Las Fuerzas Armadas de la Nación no han adoptado aún una decisión sobre el nombramiento del nuevo Presidente de la República, quien sucederá al Gral. Celso Torrelio Villa, cuya renuncia se reconoció el pasado miércoles.

Durante la mañana de hoy se realizaron intensas consultas a nivel de los estados mayores de cada fuerza, y al mediodía las 10,30 de la mañana, se reunió el Alto Mando de las Fuerzas Armadas en las instalaciones del Comando de la Fuerza Aérea Boliviana, ubicada en la Avenida Montes. La reunión se prolongó hasta las 13.00 horas, pero sin embargo no se adoptó ninguna decisión y los jefes militares del Ejército y la Armada abandonaron las oficinas de la FAB, la reunión continuará en sus estados mayores, según se pudo conocer.

Ninguno de los asistentes a la reunión, quiso referirse específicamente a lo tratado durante la misma, pero adelantaron que volverán a encontrarse desde las 15.00, siendo posible que entonces puedan ya tener una solución a la crisis.

"NO HE RENUNCIADO"
Al mediodía las 12.50 abandonó las oficinas de la FAB, el Comandante General del Ejército, Gral. Angel Mariscal Gómez, se limitó a desmentir una supuesta renuncia. "No es cierto, no he renunciado", dijo y a continuación añadió, "disculpenme, no puedo decir nada más, estoy apurado". Minutos más tarde, salió el Inspector General de las Fuerzas Armadas, Vicealmirante Wilfrido de la Barra, y el Jefe de Estado Mayor de la Armada, Carlos Fernández Narvaez, quienes no

quisieron declarar. **"SEGUIMOS ANALIZANDO"**
Posteriormente el Gral. Guido Vildoso, Jefe de Estado Mayor del Ejército dejó la reunión. Requerido por la prensa Vildoso señaló que las Fuerzas Armadas "seguían analizando la renuncia presentada por el Gral. Celso Torrelio". "No hemos decidido nada aún", añadió.

Consultado sobre si se seguirían realizando este tipo de reuniones, Vildoso señaló que sí y que a las 15.00 horas volvería a reunirse el Alto Mando en las oficinas de la FAB.

Se le preguntó también si era posible que se adopte una determinación hasta la noche a lo cual replicó: "No puedo asegurar nada". Mientras el Gral. Vildoso conversaba con la prensa, el Comandante de la Armada Boliviana, Contraalmirante Oscar Pammo salió apresuradamente de las oficinas de la FAB y abordó su automóvil, resultando infructuosos los esfuerzos de la prensa por conversar con él.

Posteriormente la prensa nacional solicitó una entrevista con el comandante de la FAB, Gral. Natalio Morales quien permaneció en sus oficinas.

La petición fue negada y personas autorizadas de la FAB explicaron que en ese momento el Gral. Morales Mosquera se reúne con el Alto Mando de la FAB, para considerar la situación, como seguramente lo hacen también los jefes castrenses de las otras fuerzas.

OLA DE RUMORES
Mientras esto sucedía a nivel castrense, en círculos políticos y de la ciudadanía en general circulaban u-

na ola de rumores sobre el nombre del posible sucesor de Torrelio. Se indicaba por ejemplo, que había sido descartada totalmente la postulación del Cnl. Faustino Rico Toro, reemplazándolo por el Gral. Guido Vildoso, pero esto no pudo ser confirmado. La Fuerza Aérea habría propuesto el nombre del Gral. Natalio Morales.

Se menciona además el nombre del Ministro de Defensa, Gral. Jorge Echazú, como un hombre de transacción y se dijo que incluso esta sería la sugerencia de Torrelio.

Al cierre de nuestra edición se comentaba por último, que la Junta de Comandantes integrada por los generales Angel Mariscal y Natalio Morales y el Contraalmirante Oscar Pammo, podrían asumir transitoriamente el mando y posterior-

mente en el curso de los próximos días designar al nuevo Presidente.

Centros mineros del país en estado de emergencia

(Jornada).— El dirigente minero Felipe Vázquez informó que todos los centros mineros del país se encuentran en estado de emergencia y alertas a cualquier posición que emane de la Central Obrera Boliviana y de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros para defender el proceso democrático que el pueblo boliviano ha conquistado de la dictadura militar.

Agregó que se tomarían una serie de medidas de hecho para evitar que cual-

quier intento de postergar o cancelar el proceso democrático prospere positivamente de parte de fuerzas reaccionarias.

C O B
La Central Obrera Boliviana, ha reiterado su estado de emergencia y, se encuentra en sesión permanente, asimismo, no emitirá ninguna posición más, hasta que se tenga alguna información oficial a nivel gubernamental.

Esta información, fue dada a la prensa por el Secre-

tario Ejecutivo de la COB Juan Lechin O., quien además indicó que los trabajadores mineros de los diferentes distritos, están a la espera de cualquier determinación de la Federación de ese sector.

La semana pasada, la Central Obrera Boliviana, hizo conocer su rechazo a cualquier golpe, además de que se declaraba en estado de emergencia, pidiendo a los trabajadores que estén atentos a instrucciones precisas.

Jornada

VESPERTINO NACIONAL INDEPENDIENTE

FUNDADO EL 4 DE NOVIEMBRE DE 1964 — DEPOSITO LEGAL L. P. 09 — 1969 — AÑO XVII

PLAZA MURILLO, Esq. JUNIN Nº 608 — TELEF.: DIRECCION 3-53844 - REDACCION 3-56213 - CASILLA 1622

EDICION DE OCHO PAGINAS \$b. 15.-

Nº 6720

LA PAZ, (BOLIVIA), LUNES 19 DE JULIO DE 1982

Cronología de la crisis política que vive el país

(Jornada).— En la mañana de hoy, aún continúa en las reuniones a nivel del Alto Mando Militar con participación de la Junta de Comandantes a fin de analizar la situación política que se ha creado en el país, como consecuencia de la renuncia verbal del Gral. Torrelio a la primera magistratura.

ANTECEDENTES

Desde el pasado miércoles, en que el Cnl. Faustino Rico Toro debería "hacerse cargo del gobierno" a solicitud expresa de la guarnición de La Paz, se han sucedido algunos hechos que mantienen confundida a la población, pues en aquella oportunidad, cuando fue convocado Rico Toro ante el Alto Mando Militar (en el que estaba presente el Gral. Torrelio) después de escuchar la posición del Comandante del Colegio Militar, Torrelio Villa expresó: "Si soy la manzana de la discordia, entonces prefiero renunciar y renuncio".

Esta actitud, fue considerada por los miembros de la alta oficialidad castrense, como un acto de desprendimiento. Luego al responder al Cnl. Rico Toro, que se le llamaría telefónicamente para hacerle conocer el criterio de los mandos castrenses naturales, se le pidió al primer mandata-

rio que reconsiderara su posición.

Al amanecer del jueves, de acuerdo a lo advertido por los insurgentes, debería realizarse la ocupación militar de las calles de La Paz. Sin embargo, los comandantes de la FAB y la Armada, reiteraron su apoyo al Presidente Torrelio, desmintiendo asimismo, "el supuesto apoyo de Tiquina y Trinidad que respaldaba al cambio presidencial".

Nada ocurrió ese amanecer salvo el decreto de convocatoria a Elecciones, y, nuevamente las reuniones en las que se debatía la situación; especialmente el relevo presidencial, aunque tanto el Alto Mando como la Junta de Comandantes, reiteraron al presidente el retiro de su renuncia, por diferentes aspectos, entre los que sobresalen: según se dijo; "que de producirse un cambio en la presidencia, el pueblo perdería credibilidad en las FF.AA. y el proceso de institucionalización; el peligro del enfrentamiento entre las fuerzas militares, ya que tanto la Armada como la FAB, están dispuestas a "luchar junto al pueblo".

VIERNES 17

El Alto Mando, ratificó su decisión de no permitir presiones de ninguna naturaleza y, que de aceptarse la renuncia del Gral. Torrelio, que hasta ese momento no fue aceptada, (presionando más bien para que la retire), debería ser un General el que se haga cargo del Gobierno, proponiendo entonces como alternativa una terna la misma que está conformada por: el Gral. Natalio Morales de la FAB, Gral. Guido Vildoso del Ejército y el Gral. Echazú.

Sin embargo, la FAB, propuso también como alternativa, el nombre del Cnl. en retiro Julio Sanguinés Goltia, quien actualmente se encuentra de embajador en EE.UU.

CONASE

Se suspende la reunión de ese día, con el criterio de

que el lunes de la próxima semana (hoy se definiría la crisis. En el intermedio, el Presidente Torrelio, posición al Contralmirante René Tórrez en el cargo de Secretario General del Consejo Nacional de Seguridad del Estado (CONASE), quien había recibido el nombramiento con anterioridad. Pero que no logró ser posesionado en el cargo hasta ese momento.

Sin embargo, el día sábado se precipitan los acontecimientos por la conferencia de Prensa del Cnl. Faustino Rico Toro, quien insiste en algunos conceptos, lo cual hace que el Alto Mando Militar, haga conocer un comunicado que es de conocimiento público y, en una nueva reunión de la cúpula Militar, se reiteran anteriores posiciones, especial mente del apoyo de la Armada y de la FAB al Presidente Torrelio.

Antes, al mediodía las 14 horas de ese sábado, llega a nuestra ciudad una flotilla de aviones de combate de Santa Cruz, los mismos que tienen su asiento en esa ciudad.

Ayer domingo, se aprueba entre otras disposiciones, la que establece que el Cnl. Faustino Rico Toro quede a disposición del Alto Mando Militar y, la advertencia de que quienes sigan en su posición intransigente, serán sometidos al tribunal Militar.

Maestros decretan estado de emergencia en La Paz

(Jornada).— La Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz, dio a conocer un comunicado decretando estado de emergencia ante la grave situación política que vive el país y en apoyo al proceso democrático. El comunicado es firmado por los profesores; Eduardo Barriga, Victor Hu-

go Monje, Elodorio Tinini y Remberto Lacoa, este el texto del mismo.

COMUNICADO
La Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz, frente al momento actual y a la grave crisis que vive el país decreta:

—Estado de emergencia ante cualquier apresto gol-

vi, Thrapacá, Calama (con asiento en Patacamaya), Motobizado y el Colegio Militar.

NO SE ACEPTO RENUNCIA DE ANGEL MARISCAL

Desde antes de la situación de conflicto, el Gral. Angel Mariscal presentó renuncia a su cargo. Asimismo durante las diferentes reuniones, al informar que parte del Ejército solicitaba el cambio presidencial y apoyo al Cnl. Faustino Rico Toro reiteró en su intención de renuncia, la misma que fue desestimada.

Se suspendió paro en Banco Do Brasil

(Jornada).— El Secretario Ejecutivo de la Federación Departamental de Bancos y Ramas Afines de La Paz, Miguel Angel Quintanilla, informó a nuestro vespertino que a partir de mañana se iniciará labores en el Banco Do Brasil debido a que se había declarado un cuarto intermedio de 7 días para que se solucionara definitivamente este conflicto.

Añadió que esta medida fue posible como un aporte al proceso de democratización del país y no sea agraviado como argumentos valederos por sectores gol-

pistas las justas peticiones del sector bancario.

LAUDO ARBITRAL

Por otra parte, el Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral, envió una carta al gerente del Banco para que se dé un estricto cumplimiento al laudo arbitral dictado en una anterior oportunidad. También instruye que la gerencia y los trabajadores cumplan el convenio tripartito sobre la restitución del 18%, del 27 de octubre al 30 de junio de 1981, y el incremento del 20% a la gestión comprendida de octubre de 1981 a octubre de 1982.

América Latina debe revisar relaciones con Estados Unidos

Masaya, Nicaragua, Jul. 19 (AFP).— El Presidente de Venezuela, Luis Herrera Campins, criticó hoy al gobierno de Estados Unidos por el respaldo que dio a Gran Bretaña en la guerra de las Malvinas, afirmando que "América Latina tiene que revisar sus relaciones con la administración de Ronald Reagan".

Hablando ante una enorme multitud, en el acto principal de la conmemoración del tercer aniversario del triunfo de la revolución sandinista, en la Playa 26 de Febrero de Masaya, 30 km al suroeste de Managua, Herrera Campins reiteró su "profundo desacuerdo por la actitud de Estados Uni-

dos al haberse puesto al lado de los agresores imperialistas y colonialistas de Gran Bretaña".

"En América Latina hay un estado de reflexión en el proceso de unidad de los pueblos", dijo el mandatario al reafirmar la decisión de su gobierno de promover con otros países una revisión del estado de las relaciones del continente con el gobierno norteamericano. "Todo colonialismo es inaceptable para nosotros", expresó el visitante, criticando de seguidillo la decisión del gobierno inglés contra la determinación de Argentina de recuperar las Islas Malvinas en el Atlántico Sur.

Gran afluencia de gente para compra de dólares

(Jornada).— Con una gran afluencia de interesados, se inició hoy en la mañana, la venta oficial de dólares por parte del Banco del Estado, cuyo tope alcanza, según informaciones oficiales, a 30 millones en moneda norteamericana. La decisión fue adoptada por las autoridades de gobierno, en consulta con las entidades bancarias y del

sector privado, con la finalidad de otorgar divisas a los sectores productivos, y a la población que tenga necesidades que cumplir con la utilización de esta moneda.

La cotización fijada para hoy por el Banco del Estado para la venta de dólares fue de 110, cotización que tenderá a bajar o subir de acuerdo a la oferta de esa en-

tidad bancaria.

Por otra parte, el gerente de operaciones de esta institución, Lic. Jorge Guzmán, informó que se atenderán a 80 personas diariamente, con un límite de venta de 1.000 dólares por persona.

Los interesados en la adquisición de dólares formaron una larga fila desde las 4 de la madrugada.